

# 光明禅寺

第490号

令和五年七月

現在に活きる  
仏の教え

(貝塚市文化財指定安置所)  
〒661-1092指宿市十町南迫田二七六八  
電話 1221  
4127  
090  
7981  
9123  
FAX 241  
3519

## 七月の行事

一 晩天坐禪  
第一回(二日)  
第二回(十六日) 朝六時

僕たち、すいぶん遠くまでさか  
しに行つたけど、ほんとうは、探  
し物はここにあつたんだ。

振り下ろす 剣の下は 深見川踏  
み込んでこそ 漢かぶ頭もあり  
(武術の極意)

一 地蔵尊・水子供養  
観音様・鎮守神・六月灯

二十四日 二時

始めるべくさえ忘れなければ、人は  
いつまでも若くある。

△ 市援助 薄 △

田中千ヨ子様 お花代を頂きます。  
皆様方に お知らせ致します  
有難うござります

・お和尚の話し

初めて カラオケに つれて、いつでもうた  
歌を歌うのは あまりすきではないので、  
聞くのは好きです。それで 令和音頭  
を聞いて、こんな歌があるのだと びっくり  
しました。これが 令和音頭の歌です。

今和音頭

水川きよし

一右を向いても 左を見ても そこには  
笑顔があるようだ そんな 未来を

作りたい 冬が終れば 春が来る

梅の花咲く 春が来る さあさ 皆様

お手拍子 今和音頭シヤンントシヤン  
一人一人が 誰かの為に 愛をちょびり

おすそ分け 出来る事から 初めよう  
雨が上って 虹がかる 夢も七色  
虹かける さあさ 皆様 お手拍子  
ソレキヤシヤ シヤンシャン

令和音頭で 幸せよう

どうですか 未来の為に後悔のない人生  
を頑張って 自分の足音を 残して  
いますか？

・研修会について

今回は 山川様に 檜信徒研修会に 来  
て マルマエ音楽ホールに 出会って 頂きました。  
これが その時の写真です。

会場





写真中央が「ジミー・ハ枝」  
一九七二年生 座児島県いちき  
串木野市羽島出身

「ザ・キンゲートーンズ」に師事

樂しく一日をすごして  
頂きました。

### 天地自然の恩

人はただ一人では生きられない  
多くの人や、物に支えられ

生きられることがよく生きている

これは仏教で説く三法印（仏教の三  
つの根本原理）の一つである。「諸法  
無我」を平易に普遍的に表現し  
た言葉で、まさに名言であり、成  
言であります。とおすれば私たちは  
自己中心的なエゴイストに陥りやす  
く、何事も自分中心に物事を判断し

かちにはる面を持っています。  
た根因は、貪（あらゆる欲望）、瞋（まうめこと）に立腹する、痴（正しい判断のできぬ愚かさ）の三毒の煩惱にあ  
るわけで、それが災いの種となつて、心の深奥にある清淨心がくらまされて  
いるのです。とく私たちは、自分一人の力で生きているかのように錯覚（かぢぞ  
すか）して生きています。しかし偉大な人  
でも、自分一人の力では決して生きら  
れます。

生きられてはくるや今日のこの生命  
天地の恩限りなき恩

仏教でも儒教でも、四恩（父母・師、  
天地自然界、衆生（社会））を説きます  
が、その四恩のおかげなくして生きてい  
る人は、一人もありません。たとえば、空  
気、太陽、水、土といった天地自然界の

恩恵。このどれ一つが欠落しても、私たち  
は生きていけません。そうした支えや  
おかげを、仏教では「縁」といって「冥助」  
と言いますか、その縁を私たちはと  
もすれば忘れがちになります。当たり前に  
と錯覚(かくせう)します。

第2回 どうば天地自然の因心を知れ  
われ一方で食うと思うな  
あるいはまた、体内の心臓(こころ)にしても、瞬  
時の休みもなく鼓動(こまく)し続けていれば  
こそ、呼吸( hôeki )もでき、さうには百四十億  
の单細胞(せんさいやう)の一つ一つの働きによつて生  
きうれるのです。

### 謙虚(けんきよ)に生きる

私たちの日常の身の回りで「恥(恥を知れ)  
といいたくなるような出来事には事欠  
かないのではなうでしようか。作家の

五木寛(ひろ)さん「生きるヒント」の中  
に、「いかげん」で、頼りなく、どうしよう  
もない自分。でも、それでもなお、なんと  
かよりよくはさようともかけている生命。  
その自分こそ、かけがえのない存在では  
ないか。人間は誰でも自分がいちばん大  
切なのです。そして、そのことをほんとう  
に自覚した人間だけが、自然なかた  
ちで他人を大切に思うことができると  
ありますか。生き方の示唆(しじゆう)を与えら  
れるものとして考えさせられます。  
恥の意識(ぎじゆう)が失われたーという嘆きが  
聞こえてきうな今日ですが、そんなとき、  
五木さんではありませんか。わたしたちは、  
自分自身に対して、少しでも謙虚(けんきよ)に生  
きる姿勢(しげい)を日常にととのえたいのです。  
そこで、恥を知り、よりよく生きる道